



Comunicado de Prensa No. 024-11  
México, DF., 02 de febrero de 2011

## **Del 4 al 7 de febrero, Conagua realizará obras de mantenimiento en el Sistema Cutzamala**

- El sistema suministrará 60% del agua que entrega en promedio a la Zona Metropolitana del Valle de México
- Es responsabilidad de los Gobiernos del DF y del Estado de México informar a los usuarios las medidas que instrumentarán para hacer frente a la reducción
- Conagua, sensible a los requerimientos de la población, compensará la disminución en el suministro de agua
- El 4 y 5 de febrero la CAEM realizará una interconexión en el Macrocircuito, por lo que solicitó a la Conagua dejar de suministrar agua en dicho periodo

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), informa que del 4 al 7 de febrero se realizarán trabajos de mantenimiento en la línea 2 del Acueducto del Sistema Cutzamala.

Antonio Gutiérrez Marcos, Director de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del OCAVM, detalló que las obras consistirán en el cambio de dos tubos de 99 pulgadas de diámetro por 7 metros de longitud, en los kilómetros 27+213 y 27+044, a la altura del municipio de Toluca, Estado de México.

Mencionó que durante el tiempo en que se ejecuten los trabajos, el suministro de agua potable en bloque hacia la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) y la ciudad de Toluca, se realizará únicamente a través de la línea 1 del Acueducto, por lo que el caudal aportado por el sistema será de 60% de lo que se entrega en promedio.

Gutiérrez Marcos comentó que la Conagua, a través del OCAVM, informó con oportunidad a los Gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México sobre las reparaciones que se llevarán a cabo en dicho acueducto.

Detalló que, sensibles a los requerimientos de la población, la Conagua acordó con los mencionados gobiernos enviar un caudal adicional dos días antes y tres días después de las obras para compensar el líquido que se dejará de recibir durante las reparaciones.

Asimismo, recalcó que para conservar la confiabilidad en la entrega del suministro de agua potable proveniente del Cutzamala, en 2011 se llevarán a cabo al menos siete periodos de mantenimiento para sustituir 14 tubos, con una inversión aproximada de 50 millones de pesos. Estas tareas se realizarán en febrero, marzo, abril, mayo, septiembre, y noviembre.

Como se ha informado en años anteriores, las obras de reparación se programaron durante los llamados fines de semana largos, con el fin de aprovechar que una parte importante de la población se ausenta de la ciudad y algunos sectores disminuyen su actividad, por lo que en forma proporcional se reduce el consumo de agua potable.

Cabe recordar que la Conagua entrega agua en bloque al Distrito Federal y al Estado de México, los cuales la distribuyen a 13 municipios mexiquenses y 10 delegaciones de la capital del país, por lo que serán las autoridades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Comisión de Agua del Estado de México (CAEM), las responsables de informar a los usuarios de las medidas que instrumentarán para hacer frente a la reducción del suministro.

Gutiérrez Marcos indicó que los trabajos de mantenimiento iniciarán a partir de las 6:00 horas del viernes 4 de febrero y concluirán en las primeras horas del lunes 7 de febrero, lo que permitirá que se restablezca la operación del Sistema Cutzamala que, por cierto, en mayo cumplirá 29 años de funcionamiento.

Adicionalmente, a petición de la CAEM, del 4 al 5 de febrero se suspenderá el suministro al Estado de México, debido a que realizarán una interconexión en el Macrocircuito.

Por otra parte, hizo énfasis en que, aún cuando las presas que abastecen al Sistema Cutzamala se encuentran en un nivel de llenado promedio de 86.15%, no se debe bajar la guardia en el ahorro y cuidado del vital líquido, ya que ello permitirá una mejor administración y conservación de los recursos.

ooOoo